



PRECIOS DE SUSCRICIÓN

MADRID, un mes, 1 peseta.—PROVIN-
CIAS, trimestre, 4.50, pagadas direc-
tamente á la Administración, y 6 por
corresponsal. Semestre, 8, pagadas
directamente.—ULTRAMAR Y EXTRAN-
JERO, trimestre, 10.

PAGO ADELANTADO

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO REPUBLICANO-PROGRESISTA

Con el pie en el estribo

Como verán en otro lugar nuestros lectores, el Sr. Martos, al despedirse de Madrid y de sus amigos del Gobierno, les ha hecho el regalo de una frase perturbadora que seguramente no le agradecerán en modo alguno.

El Sr. Martos ha dicho que era precisa una modificación ministerial que transformase la situación en sentido democrático, y es claro que para ello se hacía indispensable una crisis honda y trascendente que trasladase el eje del gobierno del lado de los centralistas al lado de los demócratas.

Los elementos conservadores de la fusión se sienten heridos por esa profecía, que no es palabra vana echada al viento sin motivo, pues tiene precedentes de fuerza en hechos recientes.

Ya hemos visto que el Sr. León y Castillo presentó su dimisión por motivos de salud, y que por disidencias económicas hizo lo propio el Sr. Puigcerver. Conjuróse el conflicto, ó mejor dicho, se aplazó por el pronto, encargándose el Sr. Moret de la cartera de Gobernación, y ya estarían tranquilos los fusionistas si un nuevo incidente no viniese á demostrar que, en efecto, los elementos heteróclitos de la fusión luchan sordamente por la dominación y el imperio en el gobierno.

Se ha confirmado la noticia que hace algunos días dimos, y que un órgano oficioso negó, sobre la vuelta á España del Sr. Albareda, representante de España en París.

El Sr. Albareda vuelve para ocupar en breve un ministerio, el de Estado, en sustitución del Sr. Moret, que quedará definitivamente en Gobernación, excluido ya el robusto pulmón del gabinete, que se extinguió ahogado por los hilos y por la famosa hidra.

Para la embajada de París se indica al marqués de la Vega de Armijo.

Por virtud de esa combinación, los que ganan son los centralistas, que proclaman que en las actuales circunstancias la representación de España en París es el cargo más importante; y como con la entrada en el gabinete del Sr. Albareda nada se hace en beneficio de los demócratas, resulta que el descontento de éstos se ha expresado por manera exacta en la despedida de su jefe el Sr. Martos.

Obliga la necesidad á grandes rebajamientos é impudores. Al comienzo del fúnebre banquete que siguió á la muerte de D. Alfonso, pudieron acallar sus escrúpulos los contingentes demócratas de la fusión. Estaban en el primer momento del apetito, y con la boca llena no se puede hablar con soltura, ni las exigencias del estómago avariento consienten libre vuelo á la conciencia.

Así, dejaron pasar el tiempo sin reclamar el cumplimiento del compromiso de la ley de garantías. No es que hoy lo reclamen; no llega á tanto su fidelidad al incómodo bagaje de sus antiguas convicciones. Hace mucho que lo abandonaron, fatigados por su peso.

Pero si renuncian á su significación política y á la gloria de una reivindicación del derecho olvidado por la monarquía, si se han vendido por el plato de lentejas, no renuncian á los provechos de la compraventa; y temerosos del fin próximo de la fusión y de la vuelta de los conservadores, desean caer desde las poltronas, convencidos que sólo desde ellas se cae en blando.

No es, pues, en manera alguna una revuelta en nombre de las ideas; es un motín de intereses defraudados, de esperanzas ávidas y de sordidas ambiciones; es que hay demócratas, amigos del Sr. Martos, que ven pasar la restauración sin ser ministros. ¡Sienta tan bien en una tarjeta lo de *ex ministro!*

Estos aprietan al grueso y sensual jefe que hasta ahora, arrellanado en el sillal de la presidencia del Congreso, nada ha podido hacer por ellos, y por eso ayer, al despedirse de sus comilitones, puesto ya el pie en el estribo del coche que debía arrastrarle á las frescas orillas del Océano, les ha dejado, como prenda de un porvenir venturoso, su opinión favorable á una crisis ministerial que dé entrada á los elementos ex demócratas de la fusión.

Quizá, si esto se complica, la frase de despedida del presidente del Congreso lleve en la crónica política el nombre de la flecha de Martos.

Comentarios.

¡Rencor como el de *La Epoca!* A noche, tomando pie de un artículo de *El Globo*, pretende injuriar al Sr. Ruiz Zorrilla.

Pero ¿qué negaría á *La Epoca* el Sr. Ruiz Zorrilla, además de su protección, cuando fué á ofrecérselo de hinojos el diario conservador?

A *El Globo*, por supuesto, no le halagará el apoyo de *La Epoca*.

Porque es el mismo periódico que llamó *sarasa* al Sr. Castelar.

A nuestro querido jefe no se le ha atrevido hasta ese punto.

Y eso que trató al órgano de los conservadores como al último de los pretendientes, haciéndole acompañar hasta el portal de la presidencia por un ordenanza.

Continúe *El Globo* escribiendo para *La Epoca*, que ya le llegará su turno.

Sobre la llegada del Sr. Castelar á San Sebastián: «El elocuente orador no se aloja el presente año en el hotel del Sr. D. Carlos Gutiérrez, ministro de la república de Honduras, donde solía hospedarse durante todos los veranos. En éste ha venido al del señor D. Adolfo Calzado.»

De manera que no ha querido el Sr. Castelar meterse en honduras.

Pero, alojándose en el hotel Calzado, le será fácil ponerse las botas.

La Epoca. «¡Garantía de orden el Sr. Ruiz Zorrilla!»
El Resumen.

El corresponsal de un diario de provincia escribe al colega lo siguiente:

«No sé por orden de quien, el retrato del Sr. Ruiz Zorrilla que existía en el salón rojo del ministerio de la Gobernación ha desaparecido.»

Lo que seguramente no podrán adivinar los lectores, por grande que sea su penetración, es el sitio en que ha sido colocado.

Suponiendo que desde luego se dan por vencidos los lectores, les diré que el retrato del jefe revolucionario ha sido colocado... ¡¡en la sección de orden público!!

«Lo vé *La Epoca*?»

El retrato de nuestro ilustre jefe ha sido colocado en la sección de orden público.

Está en su lugar.

«Serán torpes los archiduciales, que hasta cuando quieren hacerle un disfraz le enaltecen?»

Días atrás fué suprimida la llamada Sala de Indias del Tribunal de Cuentas.

Y *El Día* de anoche anuncia como probable el restablecimiento de aquella Sala.

Si no podía ser.

Buenos son los fusionistas para hacer economías.

Y quiera Dios que se contenten con restablecer la Sala de Indias.

Con tal que no creen otra llamada de *Islas adyacentes*...

De un colega de la noche:

«Mañana saldrá de Madrid para Pontevedra el ex ministro de la Gobernación señor marqués de Pozo Rubio, acompañado de su esposa.»

«¿Quién será ese ex ministro de la Gobernación?» preguntaban los lectores del colega.

Pues es el mismísimo Sr. Fernández Villaverde.

Mejor le cuadraría el marquesado de Santa Isabel.

En recuerdo de sus hazañas contra los estudiantes.

El será Pozo Rubio.

Pero Pozo de ciencia, eso sí que no.

Filosofías y armas al hombro.

Pedescrbe *La Unión Católica*.

«Las ideas, tendiendo á convertirse en hechos, forzadamente tienen que defender el derecho á la existencia.»

La vida, por lo tanto, es lucha.

La vida es destrucción.

La vida es anarquía.

«¿Qué es la vida?»

Aquí del gran Calderón:

«¿Qué es la vida? Un frenesí.

«¿Qué es la vida? Una ilusión.

«¿Y el ingenio de *La Unión*?

Un Pidal ó cosa así.»

El gobernador de Valencia va á ser trasladado á Cádiz, en reemplazo del Sr. Zabala.

Lógica fusionista.

El Sr. Alvarez Ossorio no ha servido para gobernador de Valencia.

Luego será un buen gobernador en Cádiz.

Pero ¿son los funcionarios públicos como las plantas, que en unos terrenos fructifican y en otros no?

«Puede dar el olmo peras en ninguna parte?»

Y el Sr. Alvarez ha resultado olmo en Valencia.

Dicho sea sin ofensa de aquella autoridad.

Ni de los olmos.

Según *El Estandarte*, el Sr. Navarro y Rodrigo no ha llevado á bien que no se le haya encargado interinamente de la cartera de Gobernación.

No le dará el presidente tanta talla como al señor Moret.

Pues será una injusticia.

Porque al actual ministro de Fomento se le puede negar cualquier cosa.

Menos que sea hombre de talla.

El Sr. Moret despachará por la mañana en el ministerio que ha obtenido en comisión.

El Sr. Moret ha sido siempre muy madrugador.

Así le ha ayudado Dios.

Por intercesión de San Vicente de Paul.

Antiguo patrono del ministro de Estado.

El Globo, ese *Globo* infeliz, se equivoca. Nuestro artículo *Possibilistas hipócritas*, contestación á otro suyo no contenía flores místicas ni frescas. Lo uno, porque no acostumbamos á recibir en nuestra casa los centros de mesa de los festines fusionistas; lo otro, porque jamás regaron nuestra maceta los favores ministeriales. Y como para tener flores no solemos hurtarlas en el huerto de Pelletán ni de Musset, ni recogerlas en el seno perfumado de las damas del Ateneo, de ahí que prescindamos de ellas.

Pero *El Globo*, no sólo se equivoca, sino que nos ofende adoptando la ridícula actitud de D. Hermógenes, actitud que sienta siempre mal en Lovelace, para reprobar no sabemos qué modo y formas usadas en nuestro artículo.

No recordamos haber escrito descortesía alguna; mas si descortesías hubiese en aquel trabajo, ninguna podría igualar á la que empleó el colega con *El País* al discutir con nosotros sin citarnos.

Y *El Globo* sabe que tenemos nombre.

Esa sí que es descortesía, y por serlo en tal grado que ni admisible siquiera parecerá en el periodismo rudimentario de provincias, esperamos fundadamente que no ha de repetirla *El Globo*.

Cuanto á su indicación de que si el Sr. Ruiz Zorrilla volviese al poder se apresuraría á disolver de nuevo el cuerpo de artillería, sólo le diremos que lea de nuevo nuestro artículo. Lo que haría nuestro ilustre jefe en ese caso sería reproducir aquella medida tantas cuantas veces el estado de rebeldía é indisciplina de una corporación se lo exigiese. «Censura esto *El Globo*? Pues ya sabemos á qué atenernos. El Sr. Castelar ha querido engañarnos siempre que nos habló de la necesidad de mantener la disciplina y la subordinación de los institutos armados. Su órgano, al censurar la conducta del Sr. Ruiz Zorrilla, afirma implícitamente que el Sr. Castelar está dispuesto á ser tolerante con las dictaduras militares.

Era de sospechar desde que pactó benevolencia con la oligarquía de Sagunto.

Lamentaciones de *El Diario Español*.

«Es muy triste que los españoles que cobran los mayores sueldos dejen sus capitales en el extranjero.»

España es buena para cobrar en ella. Es mala para gastar lo que sale de las arcas del Tesoro público.

Tiene razón al colega romerista.

Aunque sólo se proponga arimar el ascua á su sardina, haciendo notar que el Sr. Romero Robledo no ha traspasado la frontera.

Pero si no ha pasado la frontera geográfica, políticamente está á la orilla del Rubicón.

«Le pasará?»

A poco que le empujen, es seguro.

El ex teniente de Cánovas no se para en barras.

Ni en fronteras.

En el apéndice núm. 15 á los presupuestos municipales, están considerados como establecimientos «incómodos, insalubres y peligrosos», las camiserías, las confiterías y las platerías.

De estas últimas nos explicamos que sean clasificadas como peligrosas, por el peligro que corren de quedarse vacías.

«Pero cómo pueden ser incómodas, insalubres ó peligrosas las camiserías?»

«No hay quién proteste de esto?»

Porque de la ofensa que se infiere á las confiterías, ya sé yo quien va á protestar.

D. Pío Gullón.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Arcachón 16.

«Impidase á todo trance venga Martos, mala sombra.

Sólo anuncio su llegada

malogróse cría ostras.»

El telégrafo.

DE LA AGENCIA FARBA

Más sobre Boulanger.

PARIS 12.—Los periódicos publican una carta del general Boulanger al diputado Sr. Laur, dándole las gracias por las pruebas de adhesión que le demuestran.

Después dice:

«Vuestra adhesión me es tanto más sensible, cuando las amistades son cada vez más raras.

«Esto, añade, me preocupa poco, pues hago y haré siempre lo que me aconseje el deber, á despecho de los odios y de las decepciones.

«Me basta quedarme con los que quieren á Francia respetada, y colocan á la patria por encima de las intrigas de los partidos y de los intereses de unos cuantos.»

Manifiesta después que no tiene más que una misión que cumplir, y es advertir á los franceses cuando pueden y deben levantar la cabeza. «Es la única actitud que conviene á un pueblo como el nuestro.»

PARIS 16.—La carta dirigida por el general Boulanger al diputado Sr. Laur, ha causado profunda sensación en los círculos parlamentarios.

Créese que se tomarán severas medidas contra el general, aunque es improbable, porque el diputado señor Laur, á quien la carta iba dirigida, ha declarado que dicha carta es íntima y confidencial, y que asume toda la responsabilidad de su publicación.

PARIS 15.—Los despachos recibidos de Clermont-Ferrand confirman que ayer hubo revista de tropas en aquella ciudad con motivo de la fiesta nacional, pero que no la pasó el general Boulanger, pretextando de fuertes dolores reumáticos.

En todas las ciudades de provincias han terminado las fiestas sin incidente alguno.

Algunos representantes de Francia en el extranjero tuvieron ayer grandes recepciones, asistiendo á ellas el cuerpo diplomático y los individuos del gobierno cerca del cual están acreditados, pero otros se abstuvieron de dar estas fiestas.

Viaje.

PARIS 16.—Los periódicos anuncian que antes de fin de mes saldrá el presidente de la república para sus posesiones de Mont-Sous-Vendrey (departamento del Jura.)

Continúa el veto.

VIENA 15.—Median activas negociaciones entre las potencias respecto de la candidatura del príncipe Fernando de Coburgo para el trono de Bulgaria.

Rusia insiste en su propósito de no reconocer el acuerdo tomado por la Sobranie de Timova, pere su actitud parece hoy menos enérgica.

En cuanto al príncipe, según ha indicado al contestar á la comisión de la Asamblea, no irá á Sofía sin obtener antes el reconocimiento de las potencias, conforme las estipulaciones del tratado de Berlín.

El nuevo ministerio búlgaro ha adoptado una política menos represiva que el anterior, mostrando el deseo de captarse la benevolencia de los partidos de oposición.

Al efecto ha abandonado el sistema represivo.

VIENA 16.—Es probable que el príncipe Fernando de Coburgo visite á Ischl, Berlín y San Petersburgo. Los periódicos dudan que sea bien acogido en este último punto.

El emperador del Brasil.

LISBOA 16.—El emperador del Brasil ha consagrado una parte del día á un acto piadoso, orando ante las tumbas de sus antepasados los reyes de la familia de Braganza.

Sobre la de su padre ha depositado una corona.

LISBOA 16.—El emperador del Brasil sale mañana con dirección á Madrid.

No permanecerá en esa corte más que veinticuatro horas con objeto de descansar.

Desde Madrid se dirigirá á París con objeto de consultar con varios médicos sobre la enfermedad crónica que padece.

Es probable que después se dirija á Carlsbad con objeto de tomar aquellas aguas.

El enyesado de los vinos.

PARIS 16.—La cuestión relativa al enyesado de los vinos, de tanto interés para España, es objeto de detenidos estudios por parte de los vinicultores y de la administración francesa.

Resulta que antes de tomar una resolución definitiva sobre tan importante asunto, hay que tener en cuenta que, según el dictamen de personas inteligentes, muchos vinos españoles y aun franceses contienen una cantidad de sulfato natural por la calidad de las tierras de la vid, el cual no ha sido introducido en la elaboración del vino.

El análisis químico, hecho por distinguidos profesores en vinos puros, demuestra esta verdad, y de aquí que la administración francesa esté dispuesta á aceptar como vino no enyesado todo aquel que no tenga más de un gramo de sulfato de potasa por litro.

Compuesto y sin novia.

LONDRES 16 (12 t.).—Se confirma la noticia de que á consecuencia de una consulta elevada á la superioridad por el registro de matrimonios, éste ha negado la autorización para contraer matrimonio á Mielvaque con la señorita doña Mercedes de Campós.

Contra Irlanda.

LONDRES 16.—La noticia de la aprobación definitiva por ambas Cámaras de la ley de represión para Irlanda ha producido muy mal efecto en aquella isla, donde son de temer serios desórdenes.

El partido de la dinamita se agita mucho, y la policía ejerce escrupulosa vigilancia ante el temor de que aquél lleve á cabo sus siniestros planes.

El *Times* de esta mañana dice que ha surgido una seria disidencia en el seno del ministerio sobre el bill agrario de Irlanda.

Añade que aunque los ministeriales no admiten la idea de que deje el poder el marqués de Salisbury, indican que se podría formar un nuevo gabinete conservando dicho ministro la dirección de los negocios extranjeros, entrando el marqués de Hartington, Chamberlain, Churchill y otros elementos más liberales.

Decree la epidemia.

PARIS 16.—Los telegramas de Roma pretenden que mejora el estado sanitario de las poblaciones de Sicilia donde se presentaron casos de cólera, renaciendo la confianza del público.

¿Habrá crisis?

LONDRES 16 (12 m.).—La situación del gabinete Salisbury parece gravemente comprometida, á consecuencia del fracaso del Convenio angloturco sobre Egipto.

Se sabe que esta noche ha salido de Constantinopla el embajador inglés Sr. Wolff.

Competencia.

ROMA 16.—Los italianos están haciendo trabajos importantes, que no deben pasar desapercibidos á los vinicultores españoles, para abrir mercados á sus vinos, particularmente en el Norte de Europa.

Al efecto saldrán en breve personas competentes subvencionadas por la Sociedad de vinicultores italianos para dar á conocer los diferentes productos de la Península.

En la cuestión de elaboración se adelanta también de día en día, habiéndose persuadido muchos vinicultores de las funestas consecuencias de encabezar los vinos con alcoholes industriales.

La Gaceta.

La de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Decreto indultando á Domingo Vecino del resto de la pena de tres años y seis meses de prisión correccional, impuesta por la Audiencia de Colmenar Viejo en causa por disparo de arma y lesiones.

Otro conmutando por la pena de destierro el resto de la de quince años de cadena, impuesta por la Audiencia de Sevilla á Rafael Navarro y Castro en causa por el delito de asesinato frustrado.

Fomento.—Decretos nombrando inspectores generales de enseñanza á D. José Fernández y Jiménez y D. Santos María Robledo.

Ordenes mandando se provean por oposición las cátedras de Histología y Anatomía vacantes en las universidades de Santiago, Sevilla y Valladolid, y la de lengua griega de Salamanca.

Otras mandando se provean por concurso la de ampliación de la Higiene pública, vacante en la universidad central, y la de Enfermedades de la infancia, en Santiago, Sevilla, Valladolid y Zaragoza.

Otra declarando que la Sociedad *Compañía de minas y caminos de hierro de Baccas Almería*, sustituya á D. Amador Villar en sus derechos y obligaciones como concesionario del ferrocarril de Almería á Baccas.

Guerra.—Decreto autorizando al director general de inválidos para arrendar los locales suficientes para alojamientos de los jefes, oficiales y tropa del cuerpo.

Otros nombrando gobernador militar de Córdoba al brigadier D. Manuel Delgado, actual secretario de la dirección general de Infantería.

Nombrando secretario de la dirección general de Infantería al brigadier D. Miguel Rodríguez Blanco, que hoy manda una brigada en Castilla la Nueva.

Nombrando jefe de brigada en Castilla la Nueva al brigadier D. Vicente Martitegui.

Concediendo la gran cruz blanca del mérito militar al brigadier D. Tomás Rouza.

Nuestros artistas en Roma.

Roma 10 de Julio de 1887.

Amigo Enrique: Ayer recibí la carta en que me pides noticias de la colonia artística española en esta ciudad para el nuevo periódico El País. Pocas novedades puedo transmitirte, porque la dispersión ha empezado y el *Círculo Internacional* está casi desierto. Pero no falta asunto.

Pradillistas y Villeguistas.

La guerra civil continúa; los émulos de Pradilla y de Villegas están cada vez más divididos. ¿Quién vale más: el autor de *Doña Juana la Loca* ó el de *El triunfo de la Dogaresa*? Esta es la discusión constante. Ya hace tiempo que me conoces y te consta mi imparcialidad; mis referencias no serán interesadas.

La cuestión no consiste en quien pinta mejor, sino en quien cobra más; así se ha planteado aquí. Mirado así el problema, la solución es favorable á Villegas el mágico é incomparable colorista sevillano. De todos los pintores que hay en Roma, ninguno obtiene los precios que ha llegado á obtener el pintor de *El bautizo*. Por su tela citada al principio, la comitiva de *La Dogaresa*, en San Marcos, ha recibido 75.000 liras (pesetas), siendo el cuadro de reducidas proporciones, dadas las que ahora se emplean; y tanto ha satisfecho la obra en Nueva York, que el comprador le ha encargado un *pendant*, con absoluta libertad de elegir asunto, en el mismo precio. Villegas tiene ahora entre manos un nuevo lienzo, *La muerte de un torero*, que piensa resolver con sólo dos colores, blanco y negro; ya andan tras el artista los más pródigos marchantes, pero éste no admite proposiciones.

Los de Pradilla ponen enfrente de estas obras los que ha pintado el artista aragonés para el palacio de Murga de esa capital; yo las vi en su estudio antes de enviárselas á Madrid, y puedo asegurarte que son de primer orden, marcando un nuevo rumbo á la pintura decorativa. ¡Qué talento el de Pradilla! En honor á la verdad, es el más ilustrado de los pintores españoles; maneja la pluma con la seguridad que el pincel, y razona todo lo que pinta, pese á *Fernanflore*, que tiene mucho ingenio, pero que juzgó *La rendición de Granada* con propósito deliberado de singularizarse.

Las excisiones éstas nos disgustan á los que admiramos por igual á Villegas y á Pradilla.

Otros partidos.

También tiene su bando Palmaroli, el director de la Academia; sus reclutas son todos casi pensionados. Es natural, porque, en cierto modo, viven bajo su dependencia. Pepe Benlliure, el de *La Visión del Coloso*, no ha querido ser menos, y se ha formado una agrupación compuesta de valencianos; pero no hay que contar entre éstos á Sorolla, que está con Pradilla.

Con estas divisiones es insostenible la vida. Unidos todos los artistas españoles, presentaría una falange compacta, que imponería la ley á los mismos pintores italianos; pero la labor de las diferentes huestes las dirige á desacreditarse mutuamente, abriendo abismos entre unos y otros.

Hay aquí un español que no es carlista, el Sr. Llanos, que está haciendo mucho daño á todos con sus apasionadas críticas, sus correspondencias á *El Imparcial*. Disponiendo de la gran circulación de este periódico; el Sr. Llanos se ha hecho con él un arma terrible, conquistando á muchos incautos con promesas de bombos, maneja gran parte de la colonia artística, dándose tono de maestro, cuando él, en lo que está ducho, es en asuntos y gestiones de curas. *El Imparcial*, sin sospecharlo, porque no estaba en el secreto de muchas interioridades, se ha hecho cómplice de Llanos, y ha contribuido á formar atmósferas en favor de determinados artistas, influyendo notablemente sus juicios en la opinión, influencia que se ha dejado sentir en el jurado de la reciente Exposición de Bellas Artes de Madrid.

Promesas y noticias.

Quando los ardores del estío cesen y vuelva la animación á los abandonados estudios, te daré cuenta del movimiento artístico. Ahora, entre los pocos pintores y escultores que quedan, se comenta el fallo de ese jurado, contra el que se pronuncian todos. El desaire hecho á Sorolla, el pintor de *El entierro de Cristo*, ha escandalizado. Pero ¿qué jueces han sido esos?

Es esperado el regreso de los expositores. Viniégra volverá para Septiembre, según escribe á Villegas, proponiéndose pintar un cuadro de la mitad de las dimensiones de *La bendición de los campos*. Gonzalo Bilbao, el autor del *Idilio griego*, emprenderá otro trabajo de más empeño; no le deseo más, sino que esté tan inspirado como en *Dafnis y Cloe*. De Sorolla, se cuenta que se traerá *El entierro de Cristo*, tocando alguna cosa en él, para exhibirlo en el salón de París de 1888. Hará bien. Antonio Susillo, joven y brillante escultor Sevillano, ahora en su patria, modelará á su regreso el monumento á Daóiz que le ha encargado el ayuntamiento de Sevilla.

Hasta mi próxima.

LUCIUS.

Boletín del partido.

CÓRDOBA

Fuencubierta (Las Carlotas).

Presidentes honorarios: D. Manuel Ruiz Zorrilla y D. Pedro Cristino Menache.
 Presidente efectivo, D. Francisco Puyo Martínez.
 Vocal, D. Cristóbal Fernández Carmona.
 Secretario, D. José Antonio Rider Gómez.
 Representante cerca del comité de Las Carlotas, D. Francisco Puyo Martínez.
 Suplente de éste, D. José Manuel Rincón García, vecino de Las Carlotas.

Quintana (Las Carlotas).

Presidentes honorarios: D. Manuel Ruiz Zorrilla y D. Pedro Cristino Menache.
 Presidente efectivo, D. Antonio José Serrano Feit.
 Vocal, D. Andrés Jiménez Alors.
 Secretario, D. Juan Castro Castro.
 Representante cerca del comité, D. Antonio José Serrano Feit.
 Suplente de éste, D. Rafael Martínez Aguilar, vecino de Las Carlotas.

San Sebastián de los Ballesteros.

Presidentes honorarios: D. Manuel Ruiz Zorrilla y D. Pedro Cristino Menache.
 Presidente efectivo, D. Juan Rafael Sánchez García.
 Vicepresidente, D. Manuel Rojas.
 Vocales: D. Joaquín Costa Sánchez, D. Rafael Costa Sánchez, D. Juan Miguel Moyano y D. Francisco Pastora Camer.
 Depositario, D. Juan José Pastora Camer.
 Secretario, D. Francisco Crespo Pérez.

Representantes cerca del comité del distrito ó partido judicial, D. Juan Rafael Sánchez García.
 Suplente de éste, D. Pedro Gómez Rojas, vecino de La Rambla.

Zuheros.

Presidentes honorarios: D. Manuel Ruiz Zorrilla y D. Pedro Cristino Menache.
 Presidente efectivo, D. Antonio Romero Fernández.
 Vicepresidente, D. Tomás Ortiz Savariego.
 Vocales: D. Manuel de Jesús Arroyo, D. José Ortiz, D. Juan Antonio García, D. Andrés Fernández Martínez, D. Rafael Padillo, D. Joaquín Rienda y don Juan Poyato Cantero.
 Secretario, D. Antonio Rivas Castro.
 Representante cerca del comité del distrito ó partido judicial, D. Antonio Romero Fernández.
 Suplente de éste, D. Rafael Valera Alcántara, vecino de Cabra.

Comité de Toledo.

Presidente honorario, D. Manuel Ruiz Zorrilla.
 Idem efectivo, D. Angel López de Cristóbal.
 Vicepresidentes: D. Manuel Ortiz y Bringas y don Mariano Toledo y Ruiloba.
 Vocales: D. Lorenzo Ruedas y Pedraza, D. Dionisio Martínez, D. José de la Prida y Ordóñez y D. Blas Yela.
 Secretarios: D. Benito Gómez y Gutiérrez y D. Matías Pérez.
 Representante para el provincial, D. Calixto Serrano y del Cerro.
 Suplente, D. Daniel García Alejo.

Comité local de Palencia.

Presidente honorario, D. Manuel Ruiz Zorrilla.
 Presidente efectivo, D. Santiago Sanjuan Montañés.
 Vicepresidente, D. Manuel Carandé Galán.
 Tesorero, D. Teófilo Alvarez González.
 Vocales: D. Fermín López de la Molina, José Palacios Sebastián, José Torres Peláez y Matías Lombanes y Dueñas.
 Secretario, D. José García de Quevedo.

Comité de Bres (Oviedo).

Presidente honorario, D. Manuel Ruiz Zorrilla.
 Idem efectivo, D. Justo Villanueva y Lombardero.
 Vicepresidente, D. Lino Logares Neira.
 Secretario, D. José Martínez Alonso.
 Vocales: D. Francisco Gómez y Murias, D. Juan Lombardía, D. Manuel Logares Fernández, D. Francisco Lombardía y D. Francisco Arruñada y Logares.

Comité de Tineo (Oviedo).

Presidente efectivo, D. Manuel Sánchez Campomanes.
 Vicepresidente, D. Nicolás Calvín.
 Secretarios: D. Celestino García y D. Emeterio Cuervo.
 Vocales: D. Felipe Fernández Mayo, Baldomero Castaedo, Antonio Castaedo, Cristino Rodríguez Valdés, Antonio Marcos, Francisco Fernández Marco, Luis Morán, Abelardo Alonso y Victor Truébano.

Actualidades.

Fernando de Coburgo, oficial austriaco de modesto haber, se encuentra hoy en potencia propinqua de cobrar un sueldo muy decente y de sacar de mal año la borbónica tripa.

La perspectiva de esos rublos agrandó de repente las proporciones de nuestro joven, inadvertido hasta hoy, y la prensa extranjera le consagra ya columnas cerradas haciendo *article* del inminente soberano búlgaro.

Resulta, al parecer, que en lo físico, ese Coburgo no es un Coburgo, según esa prensa entrometida. En estas delicadas cuestiones de filiación, nos lavamos las manos absolutamente. Los Coburgos, en su proverbial cruce con los Gothas, complicaron el árbol genealógico de tal suerte, que no hay padres posibles. Por fortuna, la madre siempre es conocida en derecho, y el tipo de este príncipe es clavado á los Orleans y á los Borbones... cosa que le viene por la línea materna indiscutiblemente.

Pues no es de envidiar el tipo. Con la ordinariéz de Felipe Igualdad y la tosca y baja expresión de Fernando VII, es difícil obtener un combinado físico agradable.... Los Orleans, esos tenderos enlazados con los Borbones, esos *manolos*, por fuerza han de eujar en formas repugnantes, y á no ser que haya Gothas por el medio, sus retoños no realizarán jamás los ideales de la belleza masculina.

Por consiguiente, el reclamo de García Coburgo no me ha causado gran efecto.

Ni aun cuando se parezca á Luis XIV.... No tuve el honor de conocer personalmente al rey Sol; pero, con perdón de *The Times*, el parecido debe ser algo convencional. Aire de familia, probablemente, y la familia vino muy á menos.

Pero sea de esto lo que quiera, ahora tiene ocasión de parecérsele al go.

Ya que le dan ese destimulo en Bulgaria, que repita allí lo que dijo su último abuelo:
 —El Estado soy yo.
 Y Rusia se lo dirá de misas.

En estos momentos, dice *El Euzumen*, apenas hay rey que esté en su trono ó que ocupe la capital de su reino... Todos están de viaje, y los que no lo están tienen ya preparadas las maletas.

El calor es irreverente. Desde el emperador de Alemania hasta el reyzeuelo que pesca en *ruin barca*—yo no me meto con la marina—todas las testas de consideración son arrojadas de su corte por el fuego del cielo.

Estas temperaturas elevadas no son respirables para los ungidos de Dios. El tigre germano cura en Coblentza sus úlceras; la reina de Portugal está en Cascaes aprendiendo escultura—para aprender escultura no hay como un trono, desde el que se ven las *esculturas de carne* de los vasallos retorciéndose en todas direcciones;—y la emperatriz de Austria en Cromer.

El pueblo es el que queda encargado de achicharrarse.

Corre en ese negociado hace siglos.

Por cierto que la soberana austriaca se detuvo en Hamburgo, dignándose visitar á la hermana de Heine. El poeta se habrá estremecido de orgullo en su tumba. ¡Su casa visitada por una emperatriz!
 Quizá en vida no le impresionara grandemente tamaño honor. Fué poco sensible á estas vanidades humanas.
 Hasta el rey del cielo tuvo en él un cortesano poco flexible. El es quien cuenta aquella desconsoladora

anécdota del sabio que escribía una historia de las ideas religiosas.

Visitando la *Groenlandia* el erudito viajero, consultó al más venerable de los salvajes sobre las creencias de aquel país.

—Aquí, le contestó el *Chaactas* noerlandés, antes se creía algo en la luna. Ahora, ¡ni eso!

En Madrid apenas queda hoy tampoco pizca de corte.

Las personas reales veranean en San Ildefonso, y nos abandonan también otros individuos pudientes. Sin ir más lejos, ha salido para Biarritz el Sr. León y Castillo.

Por manera, que no sólo emigran las testas coronadas....

También se van las testas vacías.

La sentencia de Pranzini.

A las cuatro y media se reunió el jurado, que empleó dos horas en su deliberación. Durante este espacio de tiempo, la multitud discutía, disputaba y hacía apuestas sobre la suerte del reo, suponiendo muchas personas que los jurados vacilarían en aplicar la pena de muerte.

Por fin, á las seis y media entraron los jueces, y el presidente, que no podía dominar su emoción, leyó la sentencia condenando á Pranzini á la última pena. Un estremecimiento de horror recorre las apretadas masas del público.

En este momento entra Pranzini, que lee en el rostro desolado de su defensor la terrible sentencia. Lejos de aparentar temor alguno, se yergue, cruza los brazos y mira delante de sí.

El presidente se cubre para pronunciar la terrible sentencia á muerte, y añade:

—Tiene Ud. tres días para entablar el recurso de casación.

Pranzini dice en voz muy baja:—Protesto de que soy inocente.

En este momento el reo palidece extraordinariamente, arruga con rabia su pañuelo entre las manos. Los guardias le sacan, y la multitud se precipita fuera de la sala sin el tumulto habitual en casos análogos, como si el veredicto del jurado no fuese un misterio para nadie.

Al llegar Pranzini á la celda núm. 1 de la Conserjería, su primer cuidado fué el de quitarse el paletó; después dió algunos paseos por la habitación sin decir una sola palabra, y por último llamó al director de la prisión. Este se presentó acompañado de un sargento de la guardia republicana y de dos guardias.

Pranzini, con mucha tranquilidad, empezó por mostrar al director su agradecimiento por las distinciones que le había dispensado; le anunció su condena, afirmando que era inocente y que el jurado había contraído una gran responsabilidad al dictar su sentencia de muerte.

Preguntó después si le llevarían pronto la comida, y si, en virtud de la situación en que se encontraba, le concederían en lo sucesivo algunas comodidades.

—A propósito—dijo: le agradecería á Ud. mucho que me diese el libro en el que he comenzado una historia, puec quisiera acabarla.

Después le sirvieron la comida. Comió con gran apetito un plato de carne, otro de legumbres y fresa, hablando al mismo tiempo con gran naturalidad con los agentes.

—Se que en París se vende un folleto en que se reata mi vida. ¿Le han visto Ud.s?

—No.
 —Pues parece que se supone en él que yo he hablado. No es cierto. *No he hecho declaraciones á nadie*.

Continuó hablando con sus guardianes, comentando los incidentes del proceso, discutiendo con calma su sentencia, y pidiendo á aquéllos su opinión sobre la condena, como si se tratara del proceso de una persona que le fuera completamente indiferente.

Desde su ingreso en la Conserjería, Pranzini no ha dormido nunca una noche completa. Se levanta de la cama muchas veces, se pasea por su celda, fuma y lee bastante, con gran disgusto de los encargados de vigilarle, á quien molestan mucho estos paseos intempestivos.

Los condenados, como todo el mundo sabe, tienen tres días para entablar el recurso de casación, permaneciendo hasta este momento en la Conserjería. Sin embargo, es muy probable que Pranzini continúe en ella un día más, pues estando cerrados los tribunales durante el 14 de Julio, en que se celebró la fiesta nacional, hasta el 15 no llenó el acusado aquel requisito. Después será trasladado á la cárcel de la Roquette.

En el círculo de la Unión Mercantil.

Los representantes de los diversos gremios de esta capital, cuyo número no bajaría de 500, se reunieron anoche en el salón de juntas del círculo para tratar del impuesto municipal acordado por el ayuntamiento y aprobado por la superioridad, señalando la cuota de 15 á 100 pesetas anuales, según el apéndice número 15 de los presupuestos vigentes, á los establecimientos *incómodos, insalubres y peligrosos*.

El presidente de los gremios, Sr. Prieto, hizo la exposición de los trabajos realizados por la comisión para evitar que se aplicara lo acordado por el ayuntamiento de Madrid á los 103 gremios é industrias que comprendía la relación del referido apéndice, haciendo resaltar el hecho de que entre los *establecimientos incómodos, insalubres y peligrosos* hubiera comprendido el ayuntamiento á las *camiserías, platerías, confiterías y farmacias*, indicando la necesidad de resistir el pago del impuesto hasta donde sea posible, para no dejar consignado un precedente que sería perjudicial para los intereses de la industria y del comercio de la capital.

Después del presidente hicieron uso de la palabra los Sres. Soto, García Nadales, Castellanos, Padró y Cebrián, y todos se expresaron en igual sentido que el Sr. Prieto, manifestando la necesidad de agotar todos los medios legales de protesta contra el impuesto; y cuando los resultados de la reclamación no hayan dado el fruto que la junta de los representantes de los gremios espera, el presidente pueda convocar á otra reunión, y en ella se acordará si procede ó no hacer pública la protesta contra el ayuntamiento, cerrando los establecimientos durante unas cuantas horas del día.

Por unanimidad se tomaron después los acuerdos siguientes:

1.º Aconsejar á los agremiados la resistencia al pago del impuesto municipal hasta tanto que el gobierno resuelva respecto á la reclamación de los dueños de los establecimientos perjudicados.

2.º Acudir en queja contra el impuesto primero al gobierno y después á la regente, agotando todos los recursos legales que estén en sus manos y puedan ejercitar dentro de la vigente legislación.

3.º Que en vista de que el gobernador civil se había negado á admitir la exposición presentada por los individuos de la comisión, fundándose en que se había cumplido el plazo señalado en la ley para la admisión de reclamaciones de esa clase, procedía acudir al ministro de la Gobernación.

Así lo hizo, con efecto, la referida comisión; pero como el Sr. Moret no asistió anoche al citado departamento, la exposición fué entregada al Sr. Merelles, quien prometió á la comisión interesar al Sr. Moret en favor de los intereses que representaba aquélla.

En el círculo predominaba la idea del cierre de tiendas, aunque sólo fuera por algunas horas, en el caso de que las reclamaciones entabladas fueran desatendidas.

Noticias.

Madrid.

El censo último de la población de Madrid da una población de 508.415 habitantes; pero teniendo en cuenta los obstáculos que ofrece la operación y las oscilaciones, puede asegurarse que la población se eleva á 550.000 habitantes.

Mañana será trasladado al hospital provincial, á la sala de dementes, el reo Galeote, condenado á muerte por el asesinato del primer obispo de Madrid.

El alcalde Sr. Abascal se propone limitar la concesión de licencias para tocar el organillo por las calles de Madrid.

Desde mañana, las horas de oficina en el ministerio de la Gobernación serán de ocho de la mañana á una de la tarde.

El alcalde Sr. Abascal y varios concejales han visitado ayer mañana el barrio de Argüelles para ver sobre el terreno la mejor manera de hacer las rasantes en las calles de Ferraz y de Rosales, de construir algunas fuentes públicas y de prolongar las calles de Leganitos por la de la Princesa y de Don Martín, por la de San Marcial.

En la madrugada de ayer falleció repentinamente un sujeto en una casa de la calle de la Escalinata, en ocasión de estar conversando con una joven que en dicho domicilio se hallaba en concepto de pupila.

En la calle del Carmen, dos sujetos, que fueron amonestados por un guardia del cuerpo de seguridad en vista del escándalo que aquéllos promovían, se arrojaron sobre el agente y le dieron varios mordiscos en la cara.

Ambos *canes* fueron llevados á la prevención y luego á la cárcel modelo.

Los catarros gástricos y gastrointestinales han sido muy frecuentes en la semana que hoy termina, durante la cual ha habido gran exacerbación en los reumatismos musculares; se han presentado muchos poliarticulares y bastantes congestiones de los centros nerviosos. La difteria, el sarampión y las fiebres tifoideas son, entre las enfermedades infecciosas, las que mayor mortalidad producen.

Los días 18 al 21 del corriente, de diez de la mañana á dos de la tarde, estarán expuestos en el Monte de Piedad los lotes de alhajas que corresponden vender en el mes actual. La venta en pública subasta dará principio el día 22, á las diez de la mañana, continuando en los siguientes días, excepto los festivos, hasta el 27, en que terminará.

En las salas de exposición y venta de aquel establecimiento (edificio de la plaza de San Martín) se facilitan al público listas impresas de los lotes, con las tasas ó tipos que han de servir para la subasta y la designación de los que corresponde enajenar cada día.

El consejo de gobierno de la marina ha aprobado el reglamento y los programas de la Academia de ampliación de la Armada.

Empezarán á regir el 1.º de Septiembre.

El director de la fábrica de tabacos de esta corte ha hecho dimisión de su cargo, á fin de evitarle el disgusto de dejar cesantes á unas 800 operarias de la referida fábrica, por no haber primera materia para elaborar conchas.

Al bajarse de un tranvía en la calle de Serrano, sufrió un guardia municipal varias heridas graves en las piernas, que le fueron curadas en la casa de secorro.

En la dehesa boyal de Valdemorillo, perteneciente á este ayuntamiento, se produjo un pequeño incendio que fué extinguido por la Guardia civil á los pocos momentos de iniciado.

En la estación del Norte, y al montar en el tren de Valladolid, fué detenida una señora que se había fugado de la casa conyugal y que se hallaba reclamada por el juzgado de Aranjuez.

Se ha dispuesto que la fragata *Asturias*, escuela naval flotante de guardias marinas, continúe en Agraña hasta Octubre y en dársena hasta fin de año.

El delegado del alcalde en los mercados de hierro ha dispuesto se hagan en los Mostenses varios tragaluces.

El Sr. Abascal le autorizó esta mañana para que lleve á efecto cuantas mejoras juzgue oportunas.

Hoy á las diez de la mañana se verificarán los exámenes de los niños que asisten á la primera escuela de la enseñanza laica, sita en la calle de Cervantes, número 20, segundo.

Dos jornaleros rifieron ayer mañana en la calle del Carnero.

Un guardia de seguridad trató de restablecer la calma entre ambos, pero uno de ellos se abalanzó ebrio de furor sobre el citado agente, propinándole una serie continuada de patadas, mordiscos y bofetadas, que causaron al de seguridad algunas heridas, amén del destrozo completo del uniforme.

No sin trabajo pudo ser reducido á prisión, llevándolo convenientemente atado á la prevención del distrito. El furioso jornalero, no pudiendo hacer nada con los pies ni con las manos, comenzó á escupir en los rostros de los agentes.

El emperador del Brasil debe llegar hoy á Madrid, de paso para Alemania, donde tomará aguas medicinales.

Se ha dispuesto salgan para Inglaterra las dotaciones de los torpederos *Ariete* y *Azor*, consiguientemente por la casa Lerrow.

Sucesos de ayer.

Un coche particular atropelló a las tres de la tarde a una niña de seis años, causándole varias heridas en las piernas.

Provincias.

Gobernador atento.

Lo es sin duda el de Cuenca, Sr. Arenas, quien en carta muy atenta, haciéndose cargo de una noticia nuestra, publicada en el número correspondiente al 10 del actual, nos da conocimiento de la causa de no haberse abierto a la explotación el trozo cuarto de la carretera de Almodóvar del Pinar a la Roza.

Pobres obreros!

Tomamos de El Mercantil Valenciano: A las siete de la tarde de ayer ocurrió una terrible desgracia en la calle de las Germanías.

Uno de los coches que prestan servicio entre la estación de Cuseros y Caldas, dice la Voz de Galicia voló ayer cerca del primer punto.

FOLLETIN DE EL PAIS 17

LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

POR

OCTAVIO FEUILLET (1).

(1) Puéstala a la venta por El Cosmos Editorial, al precio de 2,50 pesetas: Arco de Santa María, 4.

Antes de salir recomendé por segunda vez a la discreción de la señora de Porhoët el secreto que había tenido que revelar, contestándome de una manera algo evasiva que podía estar tranquilo, que sabía cuidar de mi reposo y dignidad.

En una casa de la calle del Duque de la Victoria iba a encender fuego en la cocina la criada, y porque no le ardía la leña, ó por prisa que quería darse, pre-

tar una modesta comida que deseara ofrecerle a la sombra de mi cenador.

Me resigné, y creo inútil decir que el legajo 116, lo mismo que los anteriores, contenía tan sólo el vano polvo de los siglos.

Confieso a Ud. me dijo que el antiguo corsario no me agrada. Recuerdo que cuando vino a la comarca tenía un mono muy grande, al que vestía como criado y con el que se entendía a las mil maravillas.

—¡Quién es?—preguntó la señora de Porhoët. Levanté la vista y ví flotar una pluma negra por encima de la tapia.

—¡Abrid!—dijo alegremente desde afuera una voz de timbre grave y armonioso; ¡abrid, que llega la fortuna de la Francia!

—¡Cómo! ¿es Ud., querida?—exclamó la anciana. —Corra usted pronto, primo.

—¡Buenos días, Sr. Odio!—dijo sin manifestar la menor sorpresa por encontrarme allí, y echándose al brazo la larga cola de la amazora, entró en el jardín.

—¡Prohibo a Ud. que beba agua en el estado en que se encuentra... aun quedan fresas en ese cuartel... —¡Fresas ó gijón!—contestó la joven.—Coja Ud. en seguida una hoja grande, Sr. Odio, y venga Ud. conmigo.

tendió mojar aquélla rociándola con un poco de petróleo de una lata que tenía en las manos cogida al efecto.

En el patio del palacio episcopal de Barcelona ha estado expuesta la estatua, fundida en bronce y de una sola pieza del ilustrado padre Feijóo, que será remitida a Orense.

Dicen de Cartagena de un pobre hombre, de oficio carbonero, en quien hace algunos días se observaban síntomas de enajenación mental, se arrojó por el desmonte de la calle de Gisbert, quedando muerto en el acto en el fondo del barranco.

Días atrás, una de las máquinas del ferrocarril de Triano en Bilbao, arrolló a una niña de catorce años, que en el momento de dar la vuelta al apartadero del agua salía de una caseta que se halla próxima a la vía.

El mismo día y en la misma localidad, estando bañándose en Deusto un joven de diez y ocho años, tuvo la desgracia de ahogarse, siendo inútiles todos los auxilios que se le prestaron.

A consecuencia de una avería sufrida en la máquina se halla fondeado en el puerto de Barcelona el vapor correo de Palma de Mallorca Lulio, en el que se está trabajando para recomponer el desperfecto.

En San Martín de Provensals se ha formado un foco varioloso, causando en una sola familia cuatro fallecimientos.

Dicen de Castro Urdiales que los operarios de las fábricas de conservas de esta villa se han declarado en huelga por haberles rebajado los sueldos; desde hace días no van a trabajar.

El martes hubo un desprendimiento de mineral en el túnel de la mina Esperanza, en Abanto y Ciérbana, resultando muerto en el acto un trabajador llamado Fermín Quintana, natural de Somorrostro.

El joven médico de la armada, Sr. Rebollo, se encuentra menos grave de la herida que recibió en el brazo por el disparo que hubo en la plaza de toros de San Fernando en la última corrida.

Huelva 16.—El alcalde de Cumbres Mayores participa que el día 13 del actual ocurrió un desprendimiento de tierra en la trinchera llamada de la Fragua, de la línea férrea en construcción de Zafrá a Huelva, dejando sepultados y cadáveres a los operarios Mateo Largo, José Mora y Servando Barroso, vecinos de dicha villa; también han resultado dos heridos de gravedad.

Pamplona 16.—El tren 241 chocó en el kilómetro 94, destrozándose un coche, sin que afortunadamente haya que lamentar desgracias personales.

Asociación benéfica.

(Conclusión de la lista de Málaga.)

Total recaudado. 46.110,39. Pedro Toscano, 2 pesetas.—José Toscano, 1 p.—José Soto, 1 p.—Antonio García, 50 céntimos.—Leandro Castro, 50 c.—Pedro Crespo, 2 p.—M. A. de T., 50 c.—C. Serrano, 25 c.—P. F. A., 25 c.—Un conocido, 25 c.—Otro id., 25 c.—E. C. R., 25 c.—José Manuel Santiago, 50 c.—José Ropero, 30 c.—Hilario Rico, 50 c.—Miguel Téllez, 50 c.—Francisco Márquez Merino, 50 c.—Pablo Navarro, 50 c.—Juan Sanduz, 50 c.—B. Pianezzi, 50 c.—Juan A. González, 50 c.—M. A. M., 50 c.—J. G. F., 2 p.—José Francisco Vega, 2 p.—Emilio Ferrer, 2 p.—Nicolás Montero, 1 p.—Juan Carbonero, 1 p.—José Román, 1 p.—Avila Conti, 1 p.—M. P., 1 p.—Alfonso Antúnez, 2 p.—J. Ch., 2 p.—Mannel Peñalver de Casarabonela, 2 p.—José del Río, 2 p.—Juan Arjona, 1 p.—Antonio Corrales, 1 p.—Antonio Ponce Donoso, 50 c.—Luis Vallejo Ranea, 50 c.—Antonio de Linares, 2 p.—Rafael Caparrós, 1 p.—Juan Romero, 1 p.—Antonio Martos, 1 p.—Antonio Gálvez, 1 p.—José T., 50 c.—Pedro Gamero, 50 c.—José Algüera,

cansados ojos se negaban ya a descifrar los manuscritos de su archivo, y que hasta entonces no había querido confiar a nadie este trabajo, que tan importante podía ser para su asunto y para no dar nuevo pasto a las soeces burlas de las gentes del país.

Ayer fui muy temprano a casa de la señora de Porhoët, con objeto de terminar antes de la hora del almuerzo el examen del legajo número 115, que había comenzado la víspera. Aun no se había levantado la anciana, y me instalé silenciosamente en la sala, mediante la complicidad de la criada, entregándome en la soledad a mi polvorienta tarea.

—Buenos días, amable primo—me dijo.—Habiendo sabido que trabajaba Ud. para mí esta mañana, he querido trabajar yo para Ud. Le traigo el legajo 116.

—¿Quién es?—preguntó la señora de Porhoët. Levanté la vista y ví flotar una pluma negra por encima de la tapia.

—¡Abrid!—dijo alegremente desde afuera una voz de timbre grave y armonioso; ¡abrid, que llega la fortuna de la Francia!

—¡Cómo! ¿es Ud., querida?—exclamó la anciana. —Corra usted pronto, primo.

—¡Buenos días, Sr. Odio!—dijo sin manifestar la menor sorpresa por encontrarme allí, y echándose al brazo la larga cola de la amazora, entró en el jardín.

—¡Prohibo a Ud. que beba agua en el estado en que se encuentra... aun quedan fresas en ese cuartel... —¡Fresas ó gijón!—contestó la joven.—Coja Ud. en seguida una hoja grande, Sr. Odio, y venga Ud. conmigo.

50 c.—Francisco Ramírez, 50 c.—Manuel Ramírez, 50 c.—Juan González, 25 c.—Enrique A., 25 c.—C. Arias, 20 c.—Manuel Martínez, 1 p.—Juan Limendoux, 2 p.—Francisco Ruiz, 1 p.—Antonio Leal 1 p.—Eduardo Gante, 50 c.—Angel Trabucco, 50 c.—José Ramos Ruiz, 50 c.—Baldomero Vara, 50 c.—Rafael Salinas Burgos, 25 c.—José Sené, 50 c.—Ricardo Garrido, 1 p.—Pedro Valverde Cuenca, 1 p.—Juan de Cruces, 50 c.—José Cobos Torres, 25 c.—José Valverde Cuenca, 50 c.—Juan Salazar Calderón, 50 c.—Federico Bermúdez, 1 p.—Francisco Sosa Doncel, 2 p.—Manuel Hidalgo, 1 p.—Cesáreo Martínez, 2 p.—José Noguera (padre), 1 p.—Noguera (hijo), 50 c.—José Gil, 2 p.—Francisco Bernal, 1 p.—Ciriaco Rodríguez, 2 p.—Félix Núñez, 1 p.—Manuel Rivas, 1 p.—Un republicano, 2 p.—F. P., 2 p.—Juan Antúnez, 1 p.—Bernardo Meléndez, 2 p.—José Granás, 2 p.—Un republicano progresista, 1 p.—Otro republicano, 1 p.—Otro republicano, 1 p.—Otro republicano, 1 p.

Total recaudado. 46.110,39

Política del día.

El Sr. Martos esperaba sin duda el día de su partida a Arcachón para decir algo sobre la política ministerial.

Sus palabras no han debido producir buen efecto dentro del gabinete. El Sr. Martos, confidente y amigo de confianza del gobierno, ha sacado a relucir el verdadero estado en que se encuentra el gobierno.

En opinión del Sr. Martos, lo que pudo conjurarse sin dificultades a raíz de la clausura de las Cortes, será imposible en los presentes momentos, en virtud de que ahora esa combinación ministerial puede traducirse en crisis, pero en crisis de tal magnitud que puede influir de un modo directo en la vida ministerial del partido.

La significación del gabinete que se formara tendría apariencias democráticas, las que serían ahogadas por el jefe centralista.

Advertido de esto el Sr. Martos, ha manifestado que el pugilato que con este motivo se entablaría entre demócratas y centralistas sería de gran trascendencia, asegurando el presidente del Congreso que la victoria, dudosa por algún tiempo, caería por fin del lado de la democracia, para cuyo objeto ya está explorado el terreno y tomadas las medidas oportunas, de las que no desistirá por nada ni por nadie.

El brigadier Sr. Loño será nombrado gobernador civil de la Habana. También es un hecho que el director de política de la presidencia del Consejo, señor D. Pedro Antonio Torres, marchará a Cuba para desempeñar el cargo de secretario del gobierno general de la isla de Cuba.

Mañana saldrá en dirección de la Granja, la comisión que gestiona la resolución del expediente de los humos de Huelva.

El Sr. Polanco, actual gobernador de Toledo, es el indicado para sustituir al de Valencia, Sr. Alvarez Ossorio.

El senador Sr. Moyano ha dirigido una carta al presidente del Consejo de ministros diciendo que por el estado de su salud no puede admitir el cargo que se le ha conferido en la comisión agraria.

A caracterizados ministeriales oímos decir anoche que las Cortes reanudarán sus tareas en la segunda quincena de Noviembre con el exclusivo fin de que el Senado apruebe el Jurado. Mientras esto ocupa la atención de la alta Cámara, el Congreso se dedicará a discutir las reformas del general Cassola con algunas intermitencias, llegando la tercera legislatura sin que sean aprobadas, lo que desde luego motivará que el general Cassola haga la aprobación de sus reformas cuestión de gabinete.

Como verán nuestros lectores en la sección correspondiente, los últimos telegramas de la «Agencia Fabra» recibidos anoche anuncian como muy probable una crisis ministerial en Inglaterra, y hasta indican el nombre de las personas que habían de sustituir a varios de los individuos que componen el gabinete que preside el marqués de Salisbury.

Los son las causas a que obedece la modificación ministerial que se anuncia. La primera, es la situación desairada en que se encuentra el gabinete a consecuencia del fracaso del convenio anglo-turco sobre Egipto; y la segunda, el mal efecto que ha causado en Irlanda la aprobación definitiva por ambas Cámaras de la ley de represión que seguramente producirá en aquella isla graves desórdenes.

Que la situación del gabinete inglés esté seriamente comprometida con motivo del mal éxito de las negociaciones diplomáticas, nos parece natural y lógico; pero no creemos lo mismo respecto de que pueda influir en el desenlace de la crisis la cuestión de Irlanda, pues en este caso debería abandonar el poder el jefe del partido conservador inglés, que combatió las reformas de Gladstone, dejado a éste la solución del problema que tanto preocupa la opinión en el reino unido, y esto último no lo admiten como probable siquiera los diarios más importantes de Londres.

A la hora en que escribimos estas líneas no hemos podido averiguar de una manera precisa si se había planteado la crisis del ministerio inglés.

La combinación de gobernadores queda reducida por ahora a tres provincias: A Cádiz va el gobernador de Valencia, Sr. Alvarez Ossorio, a Toledo el Sr. Puigcerver, y a Valencia el Sr. Polanco, que lo es actualmente de Toledo.

En la próxima temporada de invierno actuará en el teatro Principal de Zaragoza, bajo la dirección del conocido actor D. Felipe Calsi, una compañía en la que figuran doña Luisa Calderón, D. Victorino Tamayo, Balaguer y otros artistas muy distinguidos.

El aplaudido autor, Sr. Burgos, ha terminado con destino al teatro Felipe un sainete, titulado El caso débil.

La combinación de gobernadores queda reducida por ahora a tres provincias: A Cádiz va el gobernador de Valencia, Sr. Alvarez Ossorio, a Toledo el Sr. Puigcerver, y a Valencia el Sr. Polanco, que lo es actualmente de Toledo.

En la próxima temporada de invierno actuará en el teatro Principal de Zaragoza, bajo la dirección del conocido actor D. Felipe Calsi, una compañía en la que figuran doña Luisa Calderón, D. Victorino Tamayo, Balaguer y otros artistas muy distinguidos.

El aplaudido autor, Sr. Burgos, ha terminado con destino al teatro Felipe un sainete, titulado El caso débil.

La combinación de gobernadores queda reducida por ahora a tres provincias: A Cádiz va el gobernador de Valencia, Sr. Alvarez Ossorio, a Toledo el Sr. Puigcerver, y a Valencia el Sr. Polanco, que lo es actualmente de Toledo.

En la próxima temporada de invierno actuará en el teatro Principal de Zaragoza, bajo la dirección del conocido actor D. Felipe Calsi, una compañía en la que figuran doña Luisa Calderón, D. Victorino Tamayo, Balaguer y otros artistas muy distinguidos.

El aplaudido autor, Sr. Burgos, ha terminado con destino al teatro Felipe un sainete, titulado El caso débil.

BOLSA

Table with columns: DÍA 10, ALZA, BAJA. Rows include 4 por 100 perpetuo al contado, fin de mes, pequeños, exterior, 4 por 100 amortizable: contado, pequeños, Billetes de Cuba al contado, Duda id. al contado, Anulidades id. al contado, Banco de España, Hipotecario, Id. cédulas 5 por 100, Id. cédulas 6 por 100, Obligaciones 5 por 100, De Castilla, Londres a 90 días vista, París a 8 días.

Madrid.—Sin operaciones. Barcelona.—Interior, 05,10; exterior, 03,87.

ALMANAQUE

Santos de hoy.—San Alejo y San León IV. Sol: sale a las 4,43 y se pone a las 7,28.

EL TIEMPO

La temperatura de ayer en Madrid, a la sombra, fué la siguiente: A las ocho de la mañana, 25 centígrados. A las doce id. 37 centígrados. A las cinco de la tarde, 34 centígrados sobre 0. El barómetro indica buen tiempo.

ESPECTACULOS

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—Marta. FELIPÉ.—A las 9.—Grandes y chicos.—La gran vía.—Penito Bériz.—La canción de la Lola.

MARAVILLAS.—A las 9.—La gente del bronce.—El 7 de Julio.—La tierra de los garbanzos.—Las cantoras.—A las 5.—Niña Pancha.—Un capitán de lanceros.—El 7 de Julio.

CIRCO DE PRICE.—A las 5 y 4 las 9.—Dos grandes y variadas funciones de ejercicios equestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos: tomará parte el domador de leones Mr. Seeth, y los célebres gimnastas hermanos Borsoi.

CIRCO HIPÓDROMO DE VERANO.—A las 5 y 4 las 9.—Dos grandes funciones, siete nuevos la mitad de los artistas que en ellas toman parte, todos notables, y 13 clowns.

IMPRENTA Y LITOGRAFÍA DE GONZÁLEZ

Calle de la Princesa, núm. 19, teléfono 749.

—¡Cómo! ¿es Ud., querida?—exclamó la anciana. —Corra usted pronto, primo.

—¡Buenos días, Sr. Odio!—dijo sin manifestar la menor sorpresa por encontrarme allí, y echándose al brazo la larga cola de la amazora, entró en el jardín.

—¡Prohibo a Ud. que beba agua en el estado en que se encuentra... aun quedan fresas en ese cuartel... —¡Fresas ó gijón!—contestó la joven.—Coja Ud. en seguida una hoja grande, Sr. Odio, y venga Ud. conmigo.

—¡Buenos días, amable primo—me dijo.—Habiendo sabido que trabajaba Ud. para mí esta mañana, he querido trabajar yo para Ud. Le traigo el legajo 116.

—¿Quién es?—preguntó la señora de Porhoët. Levanté la vista y ví flotar una pluma negra por encima de la tapia.

—¡Abrid!—dijo alegremente desde afuera una voz de timbre grave y armonioso; ¡abrid, que llega la fortuna de la Francia!

SECCIÓN DE ANUNCIOS

EXITO LITERARIO

22 DE JUNIO DE 1866
LA SANGRE DE UN HEROE

NOVELA ORIGINAL
DE VICENTE MORENO DE LA TEJERA

Esta preciosa novela, en la que con todos sus detalles se describe la sangrienta jornada del 22 de Junio de 1866, está llamando justamente la atención de los que desean conocer la historia del movimiento político contemporáneo. La edición está próxima á agotarse.

Esta obra es la primera de los

EPISODIOS DE LA REVOLUCIÓN ESPAÑOLA

Van publicados además con el mismo éxito los tomos siguientes: Los mártires del presidio. El juramento de muerte.—Dentro de breves días se pondrá á la venta La mina de fuego. Y á la mayor brevedad El llanto de sangre (Aleolea).

Precio de cada tomo: UNA peseta.

Robles y compañía, librería, Magdalena, 43. Se remiten á provincias enviando su importe en libranzas ó sellos.—Los pedidos á esta casa.

LOS ENFERMOS SE CURAN

EN EL VERANO, si padecen herpes, erupciones ó del estómago, escrófulas, vicios humorales, dolores, afecciones de la garganta con las aguas y

Baños sulfurosos de Gaviria

(GUIPUZCOA)

y si padecen de la matriz y de flujos, debilidad, anemia, caquexia, clorosis, miseria fisiológica, mal de nervios, con el agua sulfurosa y la BICARBONATADA cálcica ferruginosa de Iturrigorri, de GAVIRIA. Gran sala de pulverizaciones, aparatos para todos los órganos, paisaje encantador, hospederías sin rival, mesa de primer orden. Por la línea del Norte á la estación de Beasáin, para la que hay exprés, correo, mixto y billetes económicos de ida y vuelta, y una hora de coche de Beasáin á los BAÑOS de GAVIRIA. Pedid prospectos á P. F. Izquierdo, plaza de la Villa, 4, Madrid, y avisar á Martin Altuna, hospedero, Guipúzcoa, por Beasáin, Baños de Gaviria. Abiertos del 15 de Junio al 25 de Septiembre.

GRANDES REBAJAS

ESPOZ Y MINA, 40, ESQUINA Á LA PLAZA DEL ANGEL

Vajillas; Grandes surtidos y variedad en dibujos nuevos y elegantes, de 38 pesetas en adelante.

Copas, botellas, lavabos, juegos de café, licoreras, jarrones, macetas, objetos de capricho propios para regalo.

Tazas finas con plato, á 6 pesetas 80 céntimos docena.

Jicaras con plato, finas, 5 pesetas docena.

Embalajes en condiciones de seguridad para el transporte á todas la provincias.

Espez y Mina, esquina á la plaza del Angel, 40.

Mis azúcares, legítimos de América,

Baratos por su clase y su pureza,

Exceden en dulzura y en riqueza

A todos los que da la tierra ibérica.

Venid, pues, á Elegir sin detención,

Que no la encontraréis, Os aseguro,

Mejor ni más barata en la nación.

36, JACOMETREZO, 38.

A los que padecen del estómago.

doble magnesia incalcárea, antibiliosa; y efervescente; preparada por E. Hernandez.

Usada como explica la instrucción se combaten las galtralgias y otras afecciones del estómago.—Recios: 6 y 10 reales frasco. Depósitos: Madrid, farmacia de R. Hernandez, calle Mayor, 27.

LA CALVICIE HA MUERTO

Con la NUEVA POMADA PRODIGIOSA



se hace nacer y desarrollar el cabello, sea cualquiera la causa que haya motivado su caída, y sin distinción de sexos ni edades: para mayor garantía del público, esta casa administra dicha pomada sin recibir cantidad alguna

HASTA VER LA SALIDA DEL CABELLO

También se expende á 15, 25 y 30 pesetas tarro. El inventor se ha propuesto hacer un bien á la humanidad, á la par que remunerarse de los muchos desvelos y sacrificios que le ha costado este descubrimiento. Puntos de venta en Madrid, casa central,

Vega, Hermanos, Desengaño, 26, principal, donde se dirigirá la correspondencia.

Zaragoza, perfumería de Fortis, Alfonso I, 27.—Valencia, perfumería de José Lita, plaza de las Barcas, 24.—Huelva, perfumería de José Pariente, Palacios, 2.—Albacete, perfumería de Galo La Orden, Rosario, 21.—Linares (Jaén), D. Cristóbal Román Pujalls, Viriato, 27, principal.—Algeciras (Cádiz), D. Ricardo de Mendoza, San Antonio, 14.—Barcelona, D. Vicente del Pozo, Dóu, 14 y 16, 1.º, 1.º

En la litografía de Gonzalez, calle de la Princesa, núm. 19, Madrid, se necesita un maquinista litógrafo que estampe bien el cromó.

Denticina infalible

YA LO SABEN LAS MADRES

Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja.—Una caja, DOCE reales, que remite por CATORCE el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas de España.

CARLOS PRATS

ARENAL, 8.—MADRID

Visitar la exposición, Arenal, 8, y os convenceréis de que en Madrid no tiene rival el grandio o surtido de novedades y objetos artísticos, propios para regalos de boda, etcétera, etc.

Entrada por la confitería. Hay servicio telefónico.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugas infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 84 para las rebeldes; 24 rs.; y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernández, Madrid, Plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España.

No comprar

SIN VISITAR ANTES ESTA CASA

Lámparas de todas clases, batería de cocina é infinidad de artículos; todo está marcado á precios muy baratos. Comprando por valor de 100 reales, se rebaja en dichos artículos el 12 por 100. Latas de petróleo superior, inmejorable, á domicilio. Dirigirse Plaza de Herradores, número 12.—MARIN.

JOYA MEDICINAL

AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfatado sódicas, hiposulfatadas, Únicas de su especie conocidas.

HAN OBTENIDO 5 MEDALLAS DE ORO Y 4 DIPLOMAS DE HONOR.

Autorizadas por los gobiernos de España y Francia.

Son Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR

Al público en general.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fe y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base, 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano, condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el día; y siendo sólo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes, fijese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos Médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; en los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas dirigirse

R. J. CHÁVARRI, Atocha, 87 (Plaza de Antón Martín), Madrid.

BAÑOS DE MAR EN CASA

Las personas que por sus ocupaciones no puedan trasladarse á la costa, encontrarán paquetes de Sales que reemplazan á las Aguas de Mar, sirviendo un paquete para cada baño, á los precios de una y dos pesetas con su instrucción; (descuento de seis paquetes en adelante). Se preparan toda clase de banos artificiales, á 10 reales paquete.—Farmacia de R. Hernández, Mayor, 27-29, Madrid.

EL PAÍS

DIARIO REPUBLICANO-PROGRESISTA

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN

EN MADRID: Un mes, UNA peseta.

EN PROVINCIAS

Trimestre, 4,50 pesetas, pagadas directamente á la Administración, y 6 por correspondencia.

Semestre, 8, pagadas directamente.

ULTRAMAR Y EXTRANJERO

Trimestre 10 pesetas.